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彰化縣溪湖鎮民代表會第 21 屆第 14 次臨時會議事錄  

◎第 1 次會議:開幕典禮、報告事項、討論提案 。 

一、開會日期：民國 110 年 11 月 11日。  

二、開會地點：本會議事廳。  

三、出席人員姓名及人數：  

    邱鳳蘭、陳孟宏、劉晚玉、楊淑靜、黃秀椿、黃盡春  

    陳興隆、楊儒海、楊舒萍、施佩怡、黃佳惠、楊隆芳 

    計 12 名。  

四、列席人員姓名及人數： 

    鎮長黃瑞珠、民政課長楊定欽、財政課長巫志龍、建設觀光課

長陳智泓、代理社政課長陳漢鵬、行政室主任陳志宏、人事室

主任曹世城、政風室主任陳雅芳、主計室主任陳金祺、幼兒園

長張淑珠、零售市場管理員白崢仁、圖書館管理員賴鐸文、溪

湖果菜市場總經理蔡健文、本會秘書詹秀蓮。  

    計 14 名。  

五、主席：邱鳳蘭。                                           

六、紀錄員：陳翎筠。  

七、開幕典禮：   

  邱主席鳳蘭：鎮長、副主席、各位代表同仁以及公所各課室 

    主管大家好，今天是第 21屆第 14次臨時會，代表出席人 

    數全員到齊，會議開始。  

八、報告事項：  

（一）報告代表抽籤席次：  

   1 號 邱鳳蘭  2 號  陳孟宏  3 號  劉晚玉  4 號  楊淑靜  

   5 號 黃秀椿  6 號  黃盡春  7 號  陳興隆  8 號  楊儒海  

   9 號 楊舒萍  10 號 施佩怡  11 號 黃佳惠  12 號 楊隆芳  
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（二）報告代表出席人數：  

邱主席鳳蘭：今日代表出席全員到齊，會議開始。  

（三）報告議事日程：  

詹秘書秀蓮：11 月 11 日星期四:第一次會-開幕典禮、報告事項，

討論提案；11 月 12 日星期五：第二次會-討論提案；11 月 15 日

星期一：第三次會-討論提案、臨時動議、閉幕典禮，這次是審議

上次定期會遺留的議案，各位代表對於議事日程有意見可以提出

來。  

邱主席鳳蘭：大家有意見嗎？沒有的話，現在會議開始。  

九、討論提案:  

邱主席鳳蘭：從清潔隊這案，擋土牆，代理隊長你不是有一些資料。  

代理清潔隊長陳智泓：問候語（略），副座提到的問題，去年 11 月

有去垃圾場那邊視察，當時是有跟代表說，45萬預算是打算做在

下方地坪，因為可能是去年的事情，我對當時的事情我無法去做

回覆，以現況在後續執行來說，為了隊員的工作環境，停車部分

安全性的考量，可能比環境還急迫，所以會造成最後的執行在是

地基的改良，而不是原本跟代表下鄉所說的狀況一樣，請代表們

多包涵。  

邱主席鳳蘭：請副座。 

陳副主席孟宏：（問候語）略，請問代理隊長，那我們要聽你的還是

聽以前隊長的。 

代理清潔隊長陳智泓：應該是說以輕重緩急來考量… 

陳副主席孟宏：輕重緩急是我 PO的，人家教我的，不然怎麼這四個

字那麼難寫，而且預算書上面寫的是垃圾場整地，錢花到哪裡 去，

留 30萬在後面去招標 。 

代理清潔隊長陳智泓： 主要內容是針對路基部分去做整地的動作就
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是碎石級配。早上傳在群組的動畫，比較可以看出對於垃圾車停

車地方現況是屬於傾斜的狀況。 

陳副主席孟宏：這我知道，我說 45 萬裡面有 12 萬多是花到別的地

方。 

代理清潔隊長陳智泓：就是安全欄網增設，另外一個是平台拆除及

水泥鋪設整地。 

陳副主席孟宏：印象中，代表有去的記得當初申請有一條做護欄，

已經超過我們原有停車場地方，他說 45萬是要做地上整地，那到

底要聽你的還是聽他的！ 

代理清潔隊長陳智泓：目前執行的狀況是以上方停車場安全性為

重。 

陳副主席孟宏：一直讓你為難也不好意思，你先請坐，不過，主席， 

現在回覆的沒有一條有答案，昨天我有跟其他代表同仁討論過， 

今天有想要刪減部分唸出來，他們想一想， 不要一條一條再開一

個月說也說不完。  

邱主席鳳蘭：好，你講慢一點。 

邱主席鳳蘭：一頁一頁來，如果前兩天有決議過要刪的，如果有說

漏掉的，麻煩秘書補充一下。有決定要刪幾萬的怕會說漏掉。  

邱主席鳳蘭：麻煩副主席，民政課開始，刪減是我們的權利，要讓

我們刪和不刪也是你們的權利。不要浪費大家的時間，該討論的 、

該問的、該說的、該猜的也差不多了！大家可能還有議題要問！ 

邱主席鳳蘭：第幾頁要說！  

陳副主席孟宏：87 頁-前幾天有討論過，鎮令宣導及因公聯繫接待

減 5萬。89頁-各項會勘公務接待等誤餐減 5萬。93頁-消防栓 2*5

萬建議是否改 4* 2萬 5千， 

民政課長楊定欽：好，我去了解一個金額多少！  
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陳副主席孟宏：以前 2萬 3，補助人家是我們可以控制的。 

民政課長楊定欽：支出部分… 

陳副主席孟宏：我先說才不會浪費大家時間。99頁-辦理本鎮各項  

  運動活動留 10萬。 

邱主席鳳蘭：副座，你昨天不是說這條建議要拉開不是嗎？  

陳副主席孟宏：我知道，報告主席，我們後面 45 天 50 天，突然要    

辦，去年的經費！ 

邱主席鳳蘭：今年要辦嗎？ 

民政課長楊定欽：沒有。  

陳副主席孟宏：沒有要辦，那 100 萬如果花完了，這條要怎麼辦，

主席我先說我的想法要刪減的先讓他們知道，時間太短了，要討

論再找時間討論。 

邱主席鳳蘭：好。 

陳副主席孟宏：建設課，108 頁-258 萬以我們的角度看沒有必要再

花  一次。 

邱主席鳳蘭：這條現在是？  

陳副主席孟宏：我的看法是沒有必要花這條 你們有什麼說法改天 

  你們再一起說，時間太短了，好嗎？ 

邱主席鳳蘭：這條是要移除嘛！ 

陳副主席孟宏：移除不是移植。這條本來裡面是設計 4 千 6 百萬本

來就要開銷的，後面變成他們沒有吸收變成我們吸收，說不過去

吧！當初是怎麼去選這幾條道路，是怎麼設計的，設計到後面人

行道的樹木換我們花，本來人行道的樹木就是在4千6百萬裡面。 

邱主席鳳蘭：現在我們就是先刪… 

陳副主席孟宏：先刪不是說叫他們馬上答應！ 

邱主席鳳蘭： 先刪，會後大家再協商。  
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陳副主席孟宏：對啦！不要叫他們馬上答應，不要說 100萬，10萬                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                            

1 萬，再喊 1 萬可能中午過後可能會被叫去罵，是誰自己自作主

張決定，我是這樣猜啦 ！ 

邱主席鳳蘭：目前現在就是先刪，會後再協調看看，是不是！ 

陳副主席孟宏：這條不需要我們花嘛！對啦！有什麼辦法稍彌補？  

邱主席鳳蘭：星期一再做最終決議。                                                                                                                                                                                                           

陳副主席孟宏：還有明天要開！  

邱主席鳳蘭：對！現在是預估要刪多少，會後大家討論有什麼空間 

  星期一最終決定。現在暫時先全刪。 

陳副主席孟宏：115頁-請臨時人員就不動了，打掃的，不過清潔用 

  品、雜草清理油費，增加太多了。以前兩個合一個科目 3萬，這 

  兩個科目留 5萬，合起來 5萬。  

邱主席鳳蘭：副座，這兩條合起來 5萬。 

陳副主席孟宏：116頁-這條 60萬扣 20萬，回復 40萬 。 

邱主席鳳蘭：停車場 ！ 

陳副主席孟宏：240萬回復前 3年 60萬扣 180萬 

邱主席鳳蘭：240萬留 60萬扣 180萬。 

陳副主席孟宏：117 頁-按照往年 150 萬扣 30 萬。118 頁-這條 200

萬刪除 。 

邱主席鳳蘭：請鎮長。  

鎮長黃瑞珠：問候語（略），你們都說刪除，到時候沒有那個科目， 

就都沒有，那照這樣決定… 

楊代表淑靜：哪一條全刪！沒有，有留吧！  

鎮長黃瑞珠：要讓大家決定再確定要留多少，看大家意見。  

楊代表淑靜：我們是概算出來要刪的，你們討論看看公所回答！  

鎮長黃瑞珠：所以 1個 1個科目解釋，你們要刪多少就刪多少！ 
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楊代表淑靜：我們有資料先給你們，不然我們坐在這裡幹什麼！你

們也要解釋一下！ 

陳副主席孟宏：我跟主席說了老半天，你們都沒有認真聽！  

邱主席鳳蘭：你們坐下，你們會錯我剛剛的意思了！目前是先這樣，

會後大家還有商量的餘地。真正有需要，星期一總決論。今天說

的不是刪那些就是刪那些，有疑慮的先刪，下午、星期六、日這

幾天先跟代表溝通，星期一是最終的決論，聽得懂嗎？ 

陳副主席孟宏：如你們所說刪減預算是我們的權利，心裡想的要與

不要是你們在做打算，是沒說出來而已。  

邱主席鳳蘭：副座，科目留著，縣府如要做什麼我們要配合一下。 

陳副主席孟宏：主席，你們沒聽懂我的意思，星期一才有做裁決， 我

要刪減什麼，他們有說好嗎？ 

楊代表淑靜：副座意思是目標先刪，最終才會刪，是要聽公所解釋。 

劉代表晚玉：主席，要怎麼刪我都沒意見，但科目要留著，留 1 元

也要留  

邱主席鳳蘭：目前這條先全刪會後再看看… 

陳副主席孟宏：會後討論！ 

邱主席鳳蘭：今天先看要刪什麼會後大家再討論。星期一最終決論。 

陳副主席孟宏：社政課，124 頁-辦理各項社會運動 40 萬減 10 萬。 

農業課，不好意思，我先問果菜公司總經理。  

邱主席鳳蘭：總經理。 

陳副主席孟宏：昨天拜託你看有什麼想法，應該還沒想到吧！ 

果菜公司總經理蔡健文：問候語（略），目前說起來溪湖果菜市場經

營很困難，叫果菜市場負擔幾％幾成，說真的會影響當年員工的

薪水，拜託代表給我們支持，這是公共場所的廁所，大家在使用

的，盡量幫我們的忙！拜託一下，謝謝！ 
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陳副主席孟宏：意思就是你還沒想好！ 

邱主席鳳蘭：副座，不然叫市場出 1％！ 

陳副主席孟宏：出 1％我們就…               

邱主席鳳蘭：這意義不一樣，出 1％就表示他們有共同承擔這個責

任。  

楊代表淑靜：出 1％！出去是要讓溪湖鎮民笑嗎？出 1％象徵性，出

1％要做什麼，我出去說這是主席說的，主席建議說出 1％的。 

邱主席鳳蘭：出 1％共同承擔，不然出多一點他們有辦法？  

楊代表淑靜：100％！你要 1％ ！ 

邱主席鳳蘭：410萬…  

楊代表淑靜：沒有啦！總經理，你講出去要讓人家可以聽的。 

邱主席鳳蘭：出 1成，看市場有沒有辦法出 1成！ 

陳副主席孟宏：不要緊，這可以再留著討論！  

楊代表淑靜：不好意思，總經理 。 

陳副主席孟宏：我們可以看果菜市場跟公所的承租契約內容？不是

這時候，會後可不可以給我們，這應該沒有機密不機密吧！  

代理農業課長陳志宏：報告副座，這是財政課訂的！ 

陳副主席孟宏：我們可以看內容嗎！ 

代理農業課長陳志宏：會後。 

陳副主席孟宏：你用唸的！要知道以前契約是如何打的，後來有沒

有重新打過，這個讓我們看過就知道。  

代理農業課長陳志宏：這個我再跟財政課長研究一下！ 

陳副主席孟宏：行政室，140頁-媒體記者 8萬減 3萬。政令業務 76

萬減 10萬。油料跟養護費等一下後面再跟清潔隊一起說。143頁

-公所辦公廳舍維修 35萬恢復跟以前 25萬，兩年連續都是 35萬， 

該修理的也都修理的差不多了。再來機電設備 20 萬回復原來 10
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萬。人事、政風、主計都不用。圖書館，154頁-辦理藝文活動回

復以前 10 萬 5 千元。155 頁-文化志工 6 萬刪掉，圖書館藝文館

辦公廳舍留原來 10萬。下個科目，圖書館藝文館冷氣維修留原來

7 萬 5 千元，這應該都有保固，這上面清理化糞池，這清理跟保

固沒關係，所以這不會動。再來 9 萬的留一半 4 萬 5 千元。地下

室萬留一半 2萬 5千元。因為防止還有 1個多月怕說還有 90幾萬

預算在裡面。我們不知你們會買什麼！買一買明年也是照字讀字

這條先刪掉 95 萬，留原來 5 萬。157 頁-再強調 1 次，拜託，如

果是電器或是 3C 用品同類，比如：桌椅櫃，如果超過 10 萬一樣

的，希望拿出來招標，政風、主計再拜託一下，這不是不讓你們

買，我怕你們錢直接…  

邱主席鳳蘭：哪裡留 5萬？ 

陳副主席孟宏：傢具 100萬的。  

邱主席鳳蘭：刪 95萬。 

陳副主席孟宏：科目留著，因為我是防止還有 40幾天，這 100萬花

完，明年還有 100 萬可以花。市場、幼兒園不用，清潔隊跟行政

室從車輛開始，199 頁-防災勘查車，數量公升數回復原來 3,336 

車號 6217。公務車 1776回復 4,290。等一下還有代表說這輛原有

6217 為什麼還在報，我是先說我的看法。0201 這台 3,687 改

3,120。 

邱主席鳳蘭：副座你說的是公升！ 

陳副主席孟宏：對。 

邱主席鳳蘭：6217是新的還是舊的？車牌一樣，是一樣！ 

陳副主席孟宏：舊的，大家對舊的還有意見！清潔隊垃圾車，第 1

台回復原來 4,700公升，養護費回復原來 9萬 5千。201頁-車號

585回復原來 9萬 5千。201頁-第 3台 353，公升數 4,700公升，
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養護費 9萬 5千，256跟 257都一樣。947養護費 9萬 5千，698、

699、705、2285、5702、9065、9067、797 公升數都是 4,700 公

升，養護費都是 9萬 5千。捕犬車 1902這台公升數 1,668，養護

費一樣。清溝車 8022 公升數 4,700，養護費 9 萬 5 千。203 頁-

資源回收車八台公升數回復 2900，養護費回復 8萬 5千。這兩輛

鏟土機都沒有看過，以前都沒有編油費及養護費，一輛是 101 年

移撥，一輛是 110 年移撥，不能使用應該不用編吧！不能修理也

不用再編吧！錢是不多啦！是要了解一下為什麼 2 輛年度差這麼

多。 

邱主席鳳蘭：這部分請民政課長。 

民政課長楊定欽：跟副座報告，這鏟土車我 5月到任代理隊長時 ，

環保局有補助我們公所算是移撥 1 輛給我們，這是拆彈簧床或要

做什麼工作比較方便使用，這之前沒有今年才多的。  

陳副主席孟宏：這有兩輛！ 

民政課長楊定欽：這輛是舊的，這是以前的。  

陳副主席孟宏：以前沒有修理為什麼現在要修理！  

民政課長楊定欽：我不知道！這新的部分…  

陳副主席孟宏：之前也沒有在用油 ！ 

民政課長楊定欽：清潔隊從這裡加出去的，鏟土車用途大部分都是

拆彈簧床。  

陳副主席孟宏：這錢不多，是想要知道有沒有這輛車。 

民政課長楊定欽：這車都有列入財產的，不會沒有這車而編出來。 

陳副主席孟宏：073 資源回收車一樣公升數是 2,900，養護費一樣

是 8 萬 5 千，再來最後 1 格這補助公升數 4,700，養護費 9 萬 5

千。 

邱主席鳳蘭：沒有了！ 
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陳副主席孟宏：還有清潔隊，177 頁-這條垃圾場房屋修繕費用 30

萬刪掉，因為之前所提出的原因都消失了嘛！該修理的也都修理

了。 現在編出來大家都混在一起，一會兒花這條、一會兒花那條

我看不懂。科目出來應該就花科目的。177 頁-這條 30 萬跟 130

萬的兩條刪掉。 

邱主席鳳蘭：這全刪嗎？ 

陳副主席孟宏；我是傾向全刪，後面再討論到底要怎麼樣！ 

劉代表晚玉：全刪沒關係、但科目要留著。留 1元、1000元也不要

緊。 

邱主席鳳蘭：我再重申一次，今天刪的不是一定照今天刪的，會後

大家再討論，星期一最後的總結論出來。 

劉代表晚玉：我在大會跟你們說，要刪到後面表決我也沒意見，但

是全部的科目編出來就是要留著，全部留 1000元，你們這些主管

有聽到，萬一不幸被刪到就留 1千，以後做或不做… 

陳副主席孟宏：以總結論為主。  

楊代表淑靜：代表有意見很好，有意見經過代表同仁表決。  

陳副主席孟宏：以總結論為主  

楊代表淑靜：我知道，是以概算。 

邱主席鳳蘭：傾向這樣，但不是一定的結論。 

陳副主席孟宏：行政室主任，拜託你昨天科目不能用出來的法規、

法條根據第幾條，會後一份資料給我們。  

行政室主任陳志宏：好 。 

楊代表淑靜：主席，我正式發言，（問候語）略，定期會延會明天跟

後天兩天，這兩天也沒什麼時間很迫切，我想說可以的話，拜託

代表會可以副座所說的列出來，概刪的部份，做一份表給我們做

功課 。 
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邱主席鳳蘭：列一張表出來。 

楊代表淑靜：可以下午 5點之前給我們嗎？ 

邱主席鳳蘭：好。早上會議到此，下午下鄉考察。 

 

◎第 2 次會議:討論提案  

一、開會日期：民國 110 年 11 月 12日。  

二、開會地點：本會議事廳。  

三、出席人員姓名及人數：  

    邱鳳蘭、陳孟宏、劉晚玉、楊淑靜、黃秀椿、黃盡春  

    陳興隆、楊儒海、楊舒萍、施佩怡、黃佳惠、楊隆芳 

    計 12 名。  

四、列席人員姓名及人數： 

    鎮長黃瑞珠、民政課長楊定欽、財政課長巫志龍、建設觀光課

長陳智泓、代理社政課長陳漢鵬、代理行政室主任陳志宏、人

事室主任曹世城、政風室主任陳雅芳、主計室主任陳金祺、幼

兒園長張淑珠、零售市場管理員白崢仁、圖書館管理員賴鐸文、

溪湖果菜市場總經理蔡健文、本會秘書詹秀蓮。  

    計 14 名。  

五、主席：邱鳳蘭。                                           

六、紀錄員：陳翎筠。  

七、討論提案：   

邱主席鳳蘭：副主席、鎮長、各位代表同仁以及公所各課室主管大

家好，今天代表出席人數全員到齊，會議開始。 

詹秀蓮秘書：在場的各位，因為表頭來不及更改，所以麻煩你們自

己更改，之前鎮長舊的第 4號案改為第 14次臨時會提案第 2號。 

鎮長第 2案 
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案由：為 111 年度彰化縣溪湖鎮果菜市場附屬單位預算及綜

計表冊一案，請 審議。 

果菜公司總經理蔡健文：問候語（略），果菜公司 111年預算總收入

編 4,6790,000元，總支出為 4,6724,000元，今年預估盈餘 66,000

元請各位代表先生、女士支持，謝謝。 

邱主席鳳蘭：請副座。 

陳副主席孟宏：問候語（略），因為你跟農業課，那條 41萬廁所維 

  修這部份跟果菜市場目前也沒有一個共識，到底維修部分是在這

邊還是那邊，有共識之後再來討論這案。  

邱主席鳳蘭：請總經理，廁所昨天你們回去詳細說一下。 

果菜公司總經理蔡健文：問候語（略），關於果菜市場的廁所問題，

它迫切性是非常需要，在硬體設備設了之後，果菜公司預估每個

月大概要多負擔 2 萬元自來水的費用，目前超市、網絡拍賣等種

種的因素，果菜市場經營非常困難，今年預算編列比去年還要少，

今年增加約 19 萬，因為折舊提高到 57 萬，在果菜市場非常撙節

的情況下，編列今年的預算， 所以拜託各位代表。 至於廁所的

問題，我們也是非常認真的打掃。因為臭味存在的問題。因為用

地下水造成磁磚地板色澤很難看、很恐怖的現象，所以才需要來

改善。為了大家農友，為了大家出入，公共衛生的問題，請各位

代表先生、女士來支持，對今年的預算好好的照顧，謝謝！ 

陳副主席孟宏：請問總經理，印象中在 108 年時黃盡春代表有說廁

所廁所說到現在，怎麼今年突然覺得廁所很重要！ 

果菜公司總經理蔡健文：跟副座報告，因為當初我就任之後，黃代

表常有跟我說這個問題，一天廁所本來打掃一次，從我就任為了

改善環境，我要求一天要打掃兩次，所以清潔度說起來，市場廁

所是公共廁所，有人很不道德把廁所用的亂七八糟，現在我有加
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派人員在巡視，也認真在打掃。整個清潔度改善很多，在民國 83

年我做總經理時建立的。所以這個化糞池已經滿出來了，立體停

車場為什麼這次開支這麼多，立體停車場因為建築物問題沒有申

請就直接加蓋廁所，裡面廁所的化糞池比外面的排水溝還要高，

所以這次… 

陳副主席孟宏：說那麼深，我不知道要聽哪一句是重點！ 

果菜公司總經理蔡健文：重點是我們有認真在打掃。 

陳副主席孟宏：你的意思廁所這兩年突然變成一些量都出來，那可

能應該這兩年生意很好嘛！人的排泄問題你說現在量突然暴增，

那生意很好嘛！ 

果菜公司總經理蔡健文：不是這樣說！  

陳副主席孟宏：跟你說的生意不好，你說到哪裡矛盾到哪裡！ 

果菜公司總經理蔡健文：跟副座報告，因為早期我們交易時間集中

在半夜 11點半到天亮這段期間，大家要用的時間很匆促緊湊，在

我就任之後交易時間開放 24小時，進出會比較頻繁。 

陳副主席孟宏：那就是外地來的，經過都會來果菜市場廁所。所以

量才會增加出來，相對的嘛！成正比不是成反比，你說廁所的糞

便量這兩年才突然滿出來，代表人多。 

果菜公司總經理蔡健文：這也不是突然增多，累積下來的  

陳副主席孟宏：你說要抽化糞池，公所也很會編，抽一次化糞池不

是 5 萬、6 萬，每年都有對吧！不要讓你們編，讓你們那邊追著

跑。主席，有共識再說，不用牽涉這邊的經費。 

邱主席鳳蘭：總經理，你跟農業課這兩天再商量，廁所你們造價可

以降一些。 

果菜公司總經理蔡健文：因為當初叫來設計，把市場的需求，我帶

我們的主管、秘書、總務跟現場人員，照當初的需求拜託他們來
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設計，至於標價的問題，我也不是專業，但是相信一定會公開招

標，單價的高低不是問題，設備完善的改善才是最重要。單價是

可以用競標的。 

邱主席鳳蘭：這案留在星期一大家有共識再討論，上午會議到此，

下午下鄉考察。 

 

 

◎第 3 次會議:討論提案、臨時動議、閉幕典禮 

一、開會日期：民國 110 年 11 月 15日。  

二、開會地點：本會議事廳。  

三、出席人員姓名及人數：  

    邱鳳蘭、陳孟宏、劉晚玉、楊淑靜、黃秀椿、黃盡春  

    陳興隆、楊儒海、楊舒萍、施佩怡、黃佳惠、楊隆芳 

    計 12 名。  

四、列席人員姓名及人數： 

    鎮長黃瑞珠、民政課長楊定欽、財政課長巫志龍、建設觀光課

長陳智泓、代理社政課長陳漢鵬、代理行政室主任陳志宏、人

事室主任曹世城、政風室主任陳雅芳、主計室主任陳金祺、幼

兒園長張淑珠、零售市場管理員白崢仁、圖書館管理員賴鐸文、

溪湖果菜市場總經理蔡健文、本會秘書詹秀蓮。  

    計 14 名。  

五、主席：邱鳳蘭。                                           

六、紀錄員：陳翎筠。  

七、討論提案： 

邱主席鳳蘭：副座、鎮長、各位代表同仁、各課室主管大家好！代

表全部出席會議開始。先從第 1 案開始，第 1 案總預算，針對前
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兩天有刪除的預算，大家對刪減的預算，大家有溝通，看要刪減

多少。現在經過我們大家討論的結果，請副座。 

陳副主席孟宏：問候語（略），這個問題應該是我們有要刪這些，

公所有意見應該先解釋，看大家到底要如何，不是現在坐在這，

若是沒有意見，就是通過嘛！ 

邱主席鳳蘭：現在不是要先問課長。 

陳副主席孟宏：有協商，是不是課長還是要再起來報告一次。 

邱主席鳳蘭：現在請早上協商的課長要起來報告。 

陳副主席孟宏：對，他若沒有報告，是不是以這個為準。 

邱主席鳳蘭：民政課。 

民政課長楊定欽：問候語（略），針對民政課業務比較有爭議的部

分是教育及管理輔導業務-社會教育，100萬元鎮運的部分，跟主

席、副座、各位代表女士先生報告，公所現在有 27萬元的部分，

分項細項寫清楚，補助慢壘跟網球協會的部分會個別拉出，辦理

鎮運的部分，單獨拉出來的部分，不會摻雜在一起，另外其他有

關獎補助及其他捐助的部分，我會刪除掉，含學校校慶之補助經

費，懇請代表會這邊各位代表多多支持，謝謝。 

邱主席鳳蘭：這部分是沒有要刪了嗎？ 

陳副主席孟宏：課長，現在上面 27 萬元這個，上面還有多一筆 10

萬元的是？ 

民政課長楊定欽：這個 10萬元就是到時候若是要辦鎮運的時候，我

就會委託一個機關還是團體來委辦，9萬多元。 

陳副主席孟宏：我跟你報告，以前就是都編一筆 10萬元，為了鎮運，

才又編 100萬元，現在還是這個 10萬元的，後面多一個慢壘及網

球。 

民政課長楊定欽：以前那個 10萬元是補助慢壘。 
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陳副主席孟宏：希望你們後面這個可以分項出來。 

民政課長楊定欽：我跟副座報告一下，我會把它分項出來。 

陳副主席孟宏：因為現在大家都看字讀字。 

民政課長楊定欽：我知道。 

陳副主席孟宏：因為字太深，我們真的都看不懂。 

民政課長楊定欽：不會，這個我會把它分項出來，跟你報告一下。 

邱主席鳳蘭：這條沒有要刪，民政課回歸 100萬元。建設課。 

建設觀光課長陳智泓：問候語（略），建設課對於 108 頁糖廠觀光

廊道串聯改善工程人行道樹木移除及移植費 258 萬元，因為這禮

拜營建署有初步建議，對預算書的審核，最終他們的部分，工業

路、興業路費用是不打算補助了，因為人行道寬度的問題，可能

這一筆費用就變成不需要去特別追配合款，所以可以同意刪除。

115 頁的公園管理清潔用品及雜草清理油料這個部分，因為現階

段執行的話，目前我們承辦同仁，因為之前的費用只有 3 萬元，

光油料費可能就已經把那些費用吃掉了，造成清潔公園用，譬如

廁所的垃圾袋或者是一些清潔用具，這些費用是他們自行去墊付

的，最終也沒有預算去支付，所以可能是真的需要這一筆費用，

請代表會審議。116 頁的鎮內各項公園停車場及維護費，考量到

目前中央公園的設施維護可能還在保固尚無維護需求，目前可以

同意變為 40萬，本鎮人行道及公園樹木、花卉、草皮修剪維護部

分，因為我們真的新增了中央公園，草皮維護費，因為縣府只維

護到 2 月，後續草皮保養的部分，真的是需要由公所去支付，不

太可能照去年的預算 60萬去提請，這是執行的困難。再來是路燈

換修、材料、路燈基座，117 頁路燈材料費的部分，這部分是挪

用 114 頁的路燈設備線路費 30 萬，代表會可能覺得增加 30 萬最

終執行不了，所以配合去年預算 150 萬去執行，再來是 118 頁觀
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光行銷活動 200 萬的部分，今年是因為疫情影響，造成沒辦法去

執行這筆預算，因為今年有這筆的預算才有辦法配合執行這一次

的開枝散葉上面活動，所以這筆預算是真的有需要去做保留，不

然後續相關活動可能就無法配合執行，請代表會再審議，建設課

以上報告。 

邱主席鳳蘭：再請副座。 

陳副主席孟宏：第二次發言，根據剛才在樓下跟建設課長討論還有

代表同仁大家的意思，115 頁保留不刪，116 頁 240 萬元減 90 萬

元，剩 150萬元，118頁 200萬元刪 100萬。 

建設觀光課長陳智泓：以上謝謝代表會同意。 

邱主席鳳蘭：社政課。 

代理社政課長陳漢鵬：問候語（略），有關社政課的部分，辦理各

項社會運動這一項縮減 10萬，回復到 109年以前水準，這部分社

政課沒有意見，謝謝代表。 

邱主席鳳蘭：沒有意見，就是社政課刪 10萬元，農業課。 

代理農業課長陳志宏：問候語（略），有關農業課溪湖果菜市場廁

所修繕工程編列 410萬元，是不是再討論，謝謝。 

邱主席鳳蘭：大家對廁所有意見嗎？ 

劉代表晚玉：留 350萬元給他們蓋。 

邱主席鳳蘭：有代表建議要 350萬元，請副座。 

陳副主席孟宏：蓋舒適一點，410萬留著，看果菜市場要負擔多少，

一定要蓋舒適一點，因為這是大家的權利、大家的福利，果菜公

司是不是都堅持不要負擔，也不必要完全都讓公所來負擔，一定

要用 410萬。 

邱主席鳳蘭：晚玉代表。 

劉代表晚玉：果菜公司總經理你們若是負擔 60，你們有辦法嗎？你
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們有錢嗎？ 

果菜公司總經理蔡健文：果菜市場目前的經費真的非常的困難，因

為目前全省各地的薪水，果菜公司最便宜的，果菜市場因為蓋廁

所影響員工一些福利、權利的時候，我覺得我們要有能力才能負

擔這個問題，我只能很無奈的懇求各位代表，為了溪湖全鎮百姓

還有外鄉鎮，溪湖果菜市場的廁所不是只有溪湖果菜市場這些農

友在用的，包括永靖、社頭、埔心、埔鹽、二林這邊，為了這些

鄉鎮大家的權益，我只能懇求各位代表支持這個問題，果菜公司

確實、確實沒有能力再負擔這個問題，謝謝各位。 

劉代表晚玉：主席，我個人意見，就是 350 萬元讓他們蓋，他們不

用配合款，其他代表看有意見嗎，主席自己去裁決，為了他們員

工的福利、年終獎金，這樣就不好了。 

邱主席鳳蘭：徵求大家的意見，410 萬讓他們蓋，副座，果菜市場

要出多少？ 

陳副主席孟宏：一人一半。 

邱主席鳳蘭：410萬一人一半？ 

陳副主席孟宏：一人一半跟一塊是同意思，他又沒有要出，對嗎？ 

劉代表晚玉：350萬，看代表有意見嗎？ 

邱主席鳳蘭：350萬。 

陳副主席孟宏：剛才有說過，已經出來 410 萬，就是要蓋 410 萬，

品質不要降低。 

邱主席鳳蘭：總經理說他沒能力負擔。 

陳副主席孟宏：當初這是怎麼丟出來的。  

邱主席鳳蘭：初估 

陳副主席孟宏：寫這麼細，品質我們要顧，東西都一直出來，又變

成 350萬，350萬是要刪掉什麼，馬桶刪掉，還是小便池刪掉。 
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邱主席鳳蘭：代表你們看怎樣，不然 12點多了，以你們的意見為主。 

陳副主席孟宏：已經好幾天了。果菜公司沒講，沒留空間。 

果菜公司總經理蔡健文：主席、副主座、各位代表，這幾天我也很

誠懇的請各位代表，要拜託一些代表跟副座您協商，今天就是因

為果菜市場確實沒有這個能力，我也很沒有面子，去跟副座拜託

要怎樣、要怎樣，我也透過幾個代表，不要講名字出來，不是說

我很堅持這個問題，因為這是大家的問題，只能很誠懇的在大會

上跟各位代表說請你們支持我，果菜市場確實有這個困難，我這

幾天，有拜託好幾個代表私底下跟各位溝通說明，我親自也有跟

代表會各位說明，懇請各位支持，謝謝！ 

邱主席鳳蘭：代表大家有意見嗎？請楊淑靜代表。 

楊代表淑靜：問候語（略），總經理請教你，你說有去跟好幾個代

表協調，因為你也沒有走到我們家，也沒有一通電話，所以我不

知道你跟這些代表是怎麼去討論的。今天在副主席室討論就不行

了！ 

果菜公司總經理蔡健文：沒有，不是。 

楊代表淑靜：我現在再請教你，你現在說這個 410 萬，若是在外面

買賣 410 萬，列出來的概算表，你們要做到什麼程度，照裡面的

概算出來，每個項目都出來，410 萬讓你做，能減就減，你又說

不要減，我們跟你減一些，你說不要，晚玉說 350 萬，你說也有

困難，因為我聽你講，你也是有困難，若是可以，410萬做最好，

你概算表算出來 410 萬，410 萬來做最理想，你說果菜市場有什

麼困難、有什麼困難。雜七雜八說一堆。 

果菜公司總經理蔡健文：我是只能遵照，尊重各位代表的決議，代

表會決議怎樣，我就怎麼做，我只能在代表會跟各位代表說叫果

菜市場出錢確實有困難，說一句最實在的話，錢也不是從我家拿
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出來花，如果我有那個能力，我也很豪爽的講說來處理，因為我

沒有這個能力，所以我才懇請各位代表支持我。 

楊代表淑靜：是啦！總經理你說這樣，表示我們代表晚玉說的 350

萬給你做，你說這樣也沒能力，410 萬若是我們要負擔，叫他負

擔多少他說有困難，可以不要，這句也表明得很清楚，我們代表

有人有意見，說 350萬，總之你負擔是萬萬不可。 

劉代表晚玉：我說的 350 萬給你們做，是你們不用負擔，配合農業

課，實際上是它發包，農業課發包的，不是果菜市場發包的，東

西好壞，紫南宮廁所花 1 億元，你說 410 萬你們有意見，350 萬

這廁所可以貼磁磚，做水泥牆，就是 350 萬給你們做，你們去發

包，我也很希望你們都來標，主席，350 萬，代表看好不好就好

了，若是不同意的舉手。 

陳副主席孟宏：還有第三次，410 萬要給人家做，還要 350 萬給人

家做。 

劉代表晚玉：410萬你們說要配合款，人家沒錢，要叫人家配合款，

排擠員工薪資，減員工的福利有意思嗎？ 

陳副主席孟宏：妳怎麼知道他們沒錢！ 

劉代表晚玉：好啦，他們有錢、沒錢不管，公所 350 萬給他做，看

代表好不好，這樣就好了，代表 350 萬要不要讓人家做，有意見

舉手就好。 

楊代表淑靜：現在 350 萬會影響 410 萬的品質，現在已經編 410 萬

概算出來，現在 350萬給他做也不行，品質…。 

劉代表晚玉：編 1000萬做，品質也會較好。 

楊代表淑靜：編 410萬，編 1000萬也不行，照 410萬說的 

劉代表晚玉：我說 350萬他們用配合款。妳也有意見！ 

楊代表淑靜：說 410萬。 
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劉代表晚玉：照 410萬讓他過，品質較好就編 1000萬。 

楊代表淑靜：編下次再說要補強，他若是概算表出來，你 410 萬給

他做，問題是公所要出聲，果菜市場要負擔出來，你怎知道沒有

錢，你去查帳，我查不到帳，你查到帳，怎麼會沒錢。 

劉代表晚玉：他們就說因為疫情，收入就不好了，他們沒辦法負擔

這個，沒有辦法負擔，我們就減下來就好，就是 350 萬讓你們去

做，農業課長，這是我們公所發包的嗎？ 

代理農業課長陳志宏：是。 

劉代表晚玉：若是覺得很好賺的人，拜託叫人來標，這樣 350 萬，

主席，有意見的舉手就好。一案是要處理多久！ 

陳副主席孟宏：課長，有誰要負責任的嗎？我在說這些清單，有誰

要負責任的嗎，你若是說有，410萬讓你做。 

代理農業課長陳志宏：報告副主席，因為當初這是大概抓的概算，

所以拜託昌勝。 

陳副主席孟宏：不好意思，概算已經很細了，看誰有要負責任的嗎？

你們若是有誰要負責任，410萬給他做。 

代理農業課長陳志宏：到時候多少錢… 

陳副主席孟宏：很簡單，有辦法算到這裡，設計到這裡，看誰要負

責任。 

代理農業課長陳志宏：到時候我們不會照這個，到時候還會再重新。 

陳副主席孟宏：不會照這個，丟 410萬你不就是跟我們裝肖維。 

代理農業課長陳志宏：那個是為了要抓預算。 

陳副主席孟宏：抓預算，寫的每個都很細，有誰要負責任？ 

楊代表淑靜：410萬我們外面整疊拿出去認真請人… 

陳副主席孟宏：又叫人家去果菜市場裡面巡視。 

楊代表淑靜：看得有比較誇張一點。 
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陳副主席孟宏：看 410萬誰要負責任。 

楊代表淑靜：我們私底下再來討論也可以，若是照 410 萬他要做，

其品質又顧在那裡，410 萬沒關係，你們果菜市場要負擔多少，

果菜市場是一個營業的單位，一年要賺，明年要剩 5萬還是 6萬，

你們果菜市場那麼大間，你說今年疫情，你來跟我們代表會拜託

使用費可以減，一減再減，你們賺到，你們是在賺國難財，去減

果菜市場的攤販，來減我們公所的使用費，你們也沒有虧到。 

果菜市場總經理蔡健文：代表，我慎重說明，為了減這個，我們果

菜市場少收快 200 萬元，不是發國難財，我這邊要很慎重，很嚴

肅的表明。 

楊代表淑靜：你們難道沒有來減我們公所的使用費，有吧！ 

果菜市場總經理蔡健文：有，沒有錯，但是我們也多虧 200多萬元。 

楊代表淑靜：我算的不是 200多萬，你再細算看看！ 

邱主席鳳蘭：針對這種價格，你們知道大家都有二種意見，我們代

表要怎樣，大家說一下。 

劉代表晚玉：不然你就是跟他說 350 萬，若是同意還是不同意，主

席裁決就好了，410萬現在配合款他們沒辦法。 

邱主席鳳蘭：你現在若是說同意不同意，這要表決，不是只有同意

跟不同意。 

劉代表晚玉：對，410萬，果菜市場公司說他們沒辦法負擔配合款。 

 

邱主席鳳蘭：金額我裁示一下，不要說 410萬也不要說 350萬。 

陳副主席孟宏：前瞻等討來，我們也負責到 17、18%了。 

邱主席鳳蘭：你們表示意見！ 

楊代表淑靜：你也有建議減項，擱置啊！明年度新鎮長，明年剛好

遇到選舉年，選舉過後誰是新鎮長… 
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邱主席鳳蘭：價格的問題，要擱置，大家又吵起來。 

楊代表淑靜：擱置就結束。 

劉代表晚玉：有同意擱置的人舉手，我建議隨人做，這個出去，人

家說代表會那裡擱置， 

邱主席鳳蘭：現在一案三種方案，是要怎處理，要 410 萬也要 350

萬，也要擱置。 

陳副主席孟宏：主席，這很簡單，410 萬從這裡加出來，這是怎麼

來的，寫這張的人有要負責任嗎？你用一個概算出來，說這是委

託人家寫的，不用錢的，本來設計要叫誰做就要叫誰。所以我才

說這 410 萬是從這裡一項、一項加出來的，加到最後這個沒有要

負責任的，現在到底丟 410 萬出來是對還是不對，是不是這樣，

你們叫一個沒有要負責任的丟這個數字出來，這樣對嗎？ 

邱主席鳳蘭：請舒萍代表。 

楊代表舒萍：問候語（略），我發言一下，這個概算是誰用出來的？

是我們農業課嗎？ 

果菜市場總經理蔡健文：這個情形我們有概算表，我從原先開始講，

從盡春代表在說果菜市場要做廁所的問題，我透過我的妹妹跟環

保署要討一個簡易流動廁所，他那時候有全力要補助我，但是因

為那時候估計起來，環保署一坪估快 10幾萬元，我來跟公所主秘

商量，主秘跟我說一坪 10幾萬元，我們不要這樣做，我們會再讓

這些代表覺得我們怎樣怎樣，這件就停下來，才拜託這間公司來

設計這個，當初要設計這個果菜市場的問題時，當時我跟果菜市

場的主管、現場的農友、果菜市場的販攤常在使用的人，發現果

菜市場有什麼問題，大家共同來改善，經過大家的意見，拜託他

們設計出來，我對工程不了解，但是要用一個東西，大概就是主

管、菜市場農友跟那些經銷商意見，這個果菜市場是永遠的問題，



 
24 

 

用下去 10 年、15 年在用，要一次做好，我是聽大家有拜託他們

下去設計，所以才有一張設計圖、估算書出來。 

楊代表舒萍：相信因為我們現在有聽果菜公司總經理來跟我們說明，

他真的是很用心，為了我們溪湖這些農民來設想，尤其這件是我

們代表同仁來提議的，據我所知總經理這次的拉皮，人家說做布

值錢，做衣服就不值錢，要維修，再修改，經費一定會比較高，

大家都是為了我們百姓，為了我們這些溪湖鎮民的福利大家在爭

取，我想說大家同事不要為了價錢的問題鬧得不愉快，我是覺得

大家退一步，也不要說 410萬，折衷，剛才晚玉代表說的 350萬，

或者是其他代表有什麼意見，當然 350 萬有 350 萬的價值，410

萬有它410萬的設計，我想說不然我們不要把東西設計那麼高檔，

只要可以看又實用，我是聽總經理說因為這次是大維修，化糞池

都還要打掉，因為之前就是用地下水，所以致使牆壁跟地板、小

便斗都會黃黃的，所以現在要改為自來水，管線還是要埋設，林

林總總的也是要一些經費出來，所以我覺得大家不要再為了這個

爭吵，看是 350萬可以嗎，這是我的意見，看代表同仁覺得怎樣，

他也很有心要做，讓他做看看，現在為了我們農民的福利。 

邱主席鳳蘭：就裁決 350 萬，雖然價錢有減價，但是你們也是要求

要比較嚴格一點。 

果菜市場總經理蔡健文：蔡健文在此非常慎重的感謝各位代表對這

件的支持，非常非常的感謝，謝謝！ 

邱主席鳳蘭：行政室。 

行政室主任陳志宏：問候語（略），行政室報告，行政室針對刪減

的部分，我們會撙節開支，謝謝！ 

邱主席鳳蘭：行政室沒問題，圖書館。 

圖書館管理員賴鐸文：問候語（略），圖書館報告，就 157 頁 100
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萬元的部分，我先跟代表們報告，這 100 萬元裡面 5 萬元的是圖

書館的部分，35萬元就是我們藝文館修復之後要買的，另外因為

藝文館還在施工，明年才會竣工，才會辦理驗收，所以 95萬元這

部分也是要請代表們支持，也是替我們留著，以上報告。 

邱主席鳳蘭：大家針對這點，請副座。 

陳副主席孟宏：今年度還 40 幾天，而且還有 90 幾萬元沒有使用，

明年度若還是這筆 100萬元，當初刪一筆是針對這樣，看字讀字，

看今年度，後面又撒下去，明年呢？ 

圖書館館長賴鐸文：報告副座，因為現在還在施工，還沒有竣工，

一定要竣工完畢跟驗收合格，才有可能採購一些設備進來，所以

竣工是明年的事情，以上。 

陳副主席孟宏：你的意思就是今年預算不會去動到，麻煩主計，有

一些重覆，今年有編製和沒有編製使用一次的，核銷你再注意審

核一下，因為後面還有很多，有一些科目都是重覆編的，今年都

沒有動到，不過今年還沒有結束，包括運動會，本來是要用一個

10萬元，90萬全鎮的，結果現在已經透支出去了。 

主計主任陳金祺：如果我們圖書館有說他不再使用這部分，我會注

意，跟副座報告，我知道，就是一次，怕預算重覆，如果副座你

幫他保留，他也同意不再使用今年度的預算，如果有支用，我會

注意。 

陳副主席孟宏：他若是說今年度買完了，我們明年度就不用編了？ 

主計主任陳金祺：對。 

邱主席鳳蘭：這筆沒有要刪，圖書館 157 頁購置各項器具設備這筆

沒有要刪，圖書館大家有何意見嗎？請清潔隊長。 

代理清潔隊長陳智泓：問候語（略），有關油料費跟養護費的部分，

因為車輛老舊了，養護費的部分還是希望代表們可以保留一下原
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編列金額，油料的部分也是一樣，因為我們以前年度預算真的不

夠，所以才會編這麼多，在 176 頁垃圾場房屋修繕等費用，因為

這個是屬於維修費，就是有壞掉才會去修，希望這個科目可以保

留，177 頁的垃圾場遮陽棚等設備新增費用，因為考量今年預算

這些超支的狀況，這邊是同意擇另外一個年度去改善，再來就是

垃圾場整地的部分，因為今年度已經打算執行做級配的處理，後

續就會考量到車輛停車的狀況會造成煙霧彌漫，對隊員來說，可

能健康比較不好，希望這個整地配套方式明年度可以繼續執行，

還請代表會審議，清潔隊以上報告。 

邱主席鳳蘭：清潔隊這三筆全刪，隊長有起來解說，大家看這三筆，

請副座。 

陳副主席孟宏：因為最後這個部分已經處理好了嘛？ 

代理清潔隊長陳智泓：報告副座，你是說 130萬的部分嗎？ 

陳副主席孟宏：沒有，30萬的。 

代理清潔隊長陳智泓：上面車棚的部分。對，沒錯，就是修繕的部

分，當有漏水的狀況那種修繕費必須要保留。 

陳副主席孟宏：增設的就沒有？ 

代理清潔隊長陳智泓：增設就沒有。 

陳副主席孟宏：增設的因為原因已經消除了。 

代理清潔隊長陳智泓：是。 

邱主席鳳蘭：增設費用現在是？ 

陳副主席孟宏：修繕留著。 

邱主席鳳蘭：修繕這筆就是沒有刪，176頁 30萬元這筆沒有刪，177

頁整地？ 

陳副主席孟宏：這筆 30萬元已經有刪了，整地的，剛才你最後算起

來是多少？ 
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代理清潔隊長陳智泓：這邊是有一個初步的預算，我最終整理的面

積是 8 百平方公尺，停車的空間是 525，道路的範圍是 275 平方

公尺，初估的費用是 123 萬多，裡面是有含車擋跟整地的部分，

護欄的部分是打算結餘才做護欄的增設。 

陳副主席孟宏：去年清潔隊 45萬元就有辦法整地，為什麼你現在用

一個 30萬元還有編一個 130萬元要整地？ 

代理清潔隊長陳智泓：因為去年度執行的時候是去現地做測量。 

陳副主席孟宏：而且他還拖到現在，一年連動都沒動，現在這個也

沒有發包。 

代理清潔隊長陳智泓：已經在簽辦了。 

陳副主席孟宏：下個月才有發包？ 

代理清潔隊長陳智泓：應該是這個月就可以上了。 

陳副主席孟宏：也是都拖一年去了，去年 45萬元就可以整地，今年

就一定還要多一個 130萬元。 

代理清潔隊長陳智泓：因為這個是經過儀器去測量，最終地形的高

低差，真的是落差太大，如果不先進行整地，因為去年的 45 萬

元單純就是做路面舖設，建地的傾斜度一樣無法去做改善，所以

目前是以有多少錢先做多少事去處理，今年度是先用 30萬元去做

級配的整理，先讓下陷的部分去把它填高，因為級配用下去之後，

就是土跟石頭，車子後續如果沒有去做後續的增加上面舖設，車

輛停靠都會有塵土飛揚的狀況，對於隊員來說，他們健康方面，

或者車輛的清潔度，這些都是有影響的。 

陳副主席孟宏：你若是有去考慮到隊員的安全跟身體，應該不會拖

超過一年，對嗎？ 

代理清潔隊長陳智泓：因為現階段的部分是考量安全，才會先舖…。 

陳副主席孟宏：考量安全也已經危險一年了，怎麼會現在才考量安
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全，還是其他代表還有什麼意見嗎？去年編 45萬元，我們也是讓

你們做，結果你們到現在連做都沒做，說要再多編一筆 130萬元，

再繼續讓你們做，姐仔，你還有意見嗎？聽大家的意見看看。 

劉代表晚玉：代表是只有我一個嗎，我怎麼知道你們有意見還是沒

意見，你們有意見可以表達，我有意見也可以表達。 

陳副主席孟宏：我請教你的意見。 

劉代表晚玉：互相尊重，我自己有意見我自己會起來說。 

陳副主席孟宏：這筆刪掉。還有油料跟養護費，我是要你們公升數

不變，讓你們夠使用，單價這個問題，人家別的公所有辦法再增

加起來，我們既然沒辦法，現在 12萬公升的油去加到完，1公升

28 元，你編 24元，差 4元，這裡就多 50萬元的費用出來，A乘

B等於 C，C我是不讓你們變的，現在你這個單價降到這麼低，前

面這裡要怎麼用，若是前面的公升數加到完的時候，後面要先加

50萬元的油錢出來，養護費保證夠，因為有新的出來，新的這些

可以去補你所說舊的，而且去年給你們多編 113 萬元的時候，說

要一個資料、要看一個什麼，下公文，乾脆現在就不要，回復原

點，等到明年度的時候我也不再跟你們要資料，大家都回復原點

就好了，9萬 5千元夠用，在 108年之前差不多 7萬元、8萬元而

已，維修 9萬 5千元編到 15萬元，二十幾台垃圾車，真的驚人。 

邱主席鳳蘭：隊長要再補充說明嗎？ 

代理清潔隊長陳智泓：車輛維修的部分是因為比較老舊的車，它的

垃圾車滑軌維修一次的費用單價非常高，所以會變成其他車輛編

的費用拿來貼補那台車，所以才需要去編列這些。 

陳副主席孟宏：我知道，這是總金額，29萬 5千去信安，你修這台

出來，以後總金額每台車下去平均分擔，盡量平均，29萬 5千去

信安，到現在還有好幾台沒有去保養的，還有好幾台只有保養一
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次，你們都去喜歡的地方保養，養護多編 150 萬元也是一樣核銷

掉，我有請政風去了解，所以現在回復 109 年度而已，還比 108

年更多，而且以前是含收支併列 19萬 6千元，，現在是另外收支

併列一條 49萬多元，絕對夠，不夠你們也可以提墊付，連續兩年

都有墊付案。 

主計主任陳金祺：代表，它們不符合…。 

陳副主席孟宏：我知道，它是用收支併列，可以用到 50萬元這一筆

出來。 

主計主任陳金祺：可是墊付的條件，它可能不適用…。 

陳副主席孟宏：為什麼之前怎麼連續兩年都有下去墊付轉正呢？ 

主計主任陳金祺：我有去問人家，他說 108年有墊付，可是我…。 

陳副主席孟宏：連續兩年都有墊付，一個 46 萬多元、一個 49 萬多

元。 

主計主任陳金祺：對，可是我查墊付的要點，它並沒有符合，第一

個要配合國防緊急設施或戰爭、第二個國家經濟上遭逢重大變故、

第三個災害、第四個經上級核定之補助、第五個是依法律或有核

案之契約義務之需要支出、第六個要配合上級或同級政府施政需

要而核定必須分擔且須及時使用之支出。它其實應該是不符合這

個適用要點，所以這一點，其實 108年…。 

陳副主席孟宏：那兩次開會不是都開假的。 

主計主任陳金祺：所以我真的有回去翻了一下法令，所以大家還要

再討論…。 

陳副主席孟宏：那個也是公所提案出來，大會通過，也是墊付一筆

46萬多元、一筆 49萬多元。 

主計主任陳金祺：對，我有聽說，我有回去查，108 年確實是有，

可是我查法令，它應該是不符合的，所以跟代表報告一下。 
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陳副主席孟宏：這個收支併列跟總數就 230 幾萬元，絕對夠。你們

認為要怎處理？ 

主計主任陳金祺：油價的部分，我先講中央有一個共同規定標準，

是沒有油價的標準，可是我們彰化縣政府那邊給副座看的資料是

28跟 24，有的公所我去了解，是它們沒有依照彰化縣政府的一個

規定，我們從以前到現在都是比照彰化縣政府的一個標準，所以

縣府編列也是 28跟 24元，我們只能…。 

陳副主席孟宏：你要問縣府，現在叫我加 24元的油，要去哪裡加。 

主計主任陳金祺：因為縣府那一個標準就像他講的，有時候油價會

起落，而且我們有跟中油簽約，如果市面現在的價格是 31元，可

能會 29 元多賣給我們，所以它其實是有起落的，可能我們因

為…。 

陳副主席孟宏：我們以前預算編列的時候，是都會多 2 元、3 元，

我們會再增加一點。 

主計主任陳金祺：歷年我們都依照彰化縣政府的規定編列，所以這

個就是彰化縣政府寫多少，我們每年歷年的單價就是比照彰化縣

政府。 

陳副主席孟宏：意思是公升數用浮編，車輛沒有用那麼多，為了要

配合他的 24元，你前面一定要浮編。 

主計主任陳金祺：我覺得應該是彰化縣政府在訂 28 元跟 24 元應該

也有一個合理的標準在，所以我們…。 

陳副主席孟宏：我們大型車一個月才 190公升。 

主計主任陳金祺：沒有，它是特種車輛，它的油料是浮動線的。 

陳副主席孟宏：也才 2千多公升而已，我們已經編到 4700。 

主計主任陳金祺：因為它是特種車輛，共同編列標準是沒有限定，

它把特種車輛…。 
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陳副主席孟宏：我們又加一倍了，已經 4700，你現在又要再加 500。

加油是要加後面的數字總金額出來，還是要加前面的公升數，改

天來審核，全部加到 260幾萬就完了，這 12萬公升，以現在 28、

31，這要怎麼加，後面金額都不夠了。 

主計主任陳金祺：因為我們都有去參照彰化縣政府的標準。 

陳副主席孟宏：我知道。 

主計主任陳金祺：副座我了解你的意思，如果以我們主計的看法，

會覺得有標準，我們一定是依照標準，特種車輛本來就沒有限定

油料的公升數，是依實際需求，其實真的垃圾清運是鎮民一個重

要問題，現在我們過年的時候如果垃圾沒有清運就問題很大。 

陳副主席孟宏：我知道，總金額我沒有要變，因為現在單價已經拉

高了，前面的公升數若是沒有變，沒變是不是拉很高，後面的總

金額對得起來嗎？我們是實支實付，你加多少，現在你去加 28

元的。 

主計主任陳金祺：應該這樣講，我知道單價跟油量，但是單價我們

有一個依據，公升數本來是特種車輛，它就可以依實際去編審，

所以我們會覺得單價有一個標準，我們希望會依照那個標準去先

確定，我知道代表你講的意思，可能…。 

陳副主席孟宏：因為去年是油價很低。 

主計主任陳金祺：對。 

陳副主席孟宏：單價才 20幾元，所以你們為了後面數字不變，硬要

把前面的公升數衝高，今年剛好運氣不好，剛好單價高，你們公

升數又沒變，後面的數字有可能又不變嗎，對嗎？ 

主計主任陳金祺：可是我們就是有參照彰化縣政府的標準。 

陳副主席孟宏：我知道。 

主計主任陳金祺：謝謝副座你的指導。 
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陳副主席孟宏：要限制他們加油，要審核的時候，後面的數字，你

要看後面的數字還是要看前面的公升數，因為你們編一個預算出

來幾公升，2百萬元花完就沒有了。 

主計主任陳金祺：對，我們以那個數字核定的數字為主。 

陳副主席孟宏：好，數字顧一下及公升數，到時看怎樣再跟我們對

就好，因為我是知道，只是你們到底是要前面還是後面的。 

主計主任陳金祺：我們是後面的一個，因為它們會起落，我們最多

預算的總數去做一個控管。 

陳副主席孟宏：不過我們公所都會選比較合用的，前面對我們比較

有利，去年是後面比較有利，你聽得懂我的意思嗎，一樣都照剛

才說的這樣，因為後面的數字沒變，因為單價沒辦法變，單價沒

變，之後那些公升數。 

邱主席鳳蘭：公升數有減嗎？請佳惠代表。 

黃代表佳惠：問候語（略），副座不好意思，我剛才有問縣政府主

計處，他是說那個標準可以各公所另定之，它的那個標準是給各

鄉鎮，可是我們公所沒有規定。 

主計主任陳金祺：那一個是縣府的標準，當然各公所可以自行去認

定，可是我們一般會有比較的時候，我們會傾向於比照彰化縣政

府，因為縣府這樣定，一定有他的原因跟理由，所以我們一般會

希望有一個標準給我們參考，我們參照那個標準，謝謝代表。 

黃代表佳惠：因為我剛剛是問處長，他說他是定標準給各局處，至

於鄉鎮市則未規定，由各公所本權責去決定是否參照或另定， 

主計主任陳金祺：對，因為我們歷年來的慣例，我們都是參照，這

種東西有時候就像定標準，總會每個人的看法不一樣，所以我們

以前的慣例跟習慣，因為縣府定這個標準一定有他的理由跟原因，

所以我們從以前到現在都比照彰化縣政府的編造方式，就像他講
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的，你可以參照或自行另定，我覺得就像代表講的，我們那個總

數，其實最後控管那個總數，我們一樣，如果這有標準的，我們

就是以有標準的先定，這樣可能會對大家以後在執行或各方面會

比較以慣性而言。 

黃代表佳惠：因為單價的不同，所以用公升數，這樣子金額會差很

多。 

主計主任陳金祺：對，因為公升數是特種車輛，就沒有標準，看你

實際需要，我知道代表你講的，可是我們最終的控管是依預算的

總數，就像縣府也會有這樣的一個問題，他定 28 或 24，這個標

準是彰化縣政府的，所以我們依他的，他也會有一點類似我們這

個狀況產生，可是各局處也是這樣子去處理，所以我們有時候會

有一個標準，我們會去先參考那個標準。 

黃代表佳惠：謝謝！ 

主計主任陳金祺：謝謝！ 

邱主席鳳蘭：第一案的預算大家還有何意見嗎？請鎮長。 

黃鎮長瑞珠：主席、副主席、各位代表、一級主管，建設課這筆 130

萬元，關係到清潔隊人員安全問題，拜託這一筆 130萬元。 

邱主席鳳蘭：130 萬這一筆我們留一些，人家出門工作，安全也是

要替人家顧一下。 

陳副主席孟宏：主席，本來就有在顧了。 

邱主席鳳蘭：沒有啦！副座，你問他，他們去年編的整地不足多少

錢？才有辦法整地，不可能每年都在整地，現在預估看多少，估

出來，去年也有編 45萬元去整地，你們評估看多少，副座，他去

年也編 40幾萬元去整地，看今年整地不足多少，這樣比較快，不

然這 130萬… 

代理清潔隊長陳智泓：這邊補充報告，因為目前估價 120 幾萬元，
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因為我們有含車道的部分去整理，如果是以單純去做停車那個級

配空間，預估費用要 80萬元。 

陳副主席孟宏：80萬元，30萬元級配是在前面了嗎？ 

代理清潔隊長陳智泓：級配是停車空間裡面先做 30萬元那邊，因為

目前已經…。 

陳副主席孟宏：80萬元有包括前面的 30萬元嗎？ 

代理清潔隊長陳智泓：不含。 

陳副主席孟宏：好，留 80萬元。 

邱主席鳳蘭：我跟大家報告一下，177頁垃圾場整地這一筆留 80萬

元，刪 50萬。請秘書報告一下，看今年所刪的預算在哪裡，大家

認真對一下。 

詹秘書秀蓮：我來宣讀一下，看你們有沒有哪個地方遺漏了，87頁，

鎮令宣導及因公聯繫接待等及誤餐費刪減 5萬元，89頁，各項會

勘公務接待里長會報等誤餐刪減 5 萬元，93 頁數量改為 4，單價

改為 2 萬 5 千元，消防栓增設費。108 頁，糖廠觀光廊道串聯全

刪 258萬元，116頁，鎮內各項公園、停車場等維護刪減 20萬元，

116 頁，本鎮人行道及公園樹木、花卉、草皮修剪等維護刪減 90

萬元，117頁，路燈換修材料.路燈基座螺栓改善費及水銀燈汰換

落日計畫逐年酌予編列，刪減 30萬元，118頁，辦理本鎮觀光行

銷活動刪減 100 萬元，124 頁，社政課，辦理各項社會運動，配

合業務政令宣導刪減 10萬元，135頁農業課，溪湖果菜市場修繕

工程刪減 60萬元，140頁，與媒體記者聯誼活動及主管會報便餐

等經費刪減 3萬元，140頁，鎮令業務傳播媒體宣導廣告等經費,

刪減 10萬元，143頁，公所辦公廳舍整修及周圍設施整修維護費

刪減 10萬元，143頁，中央冷氣空調系統設備保養維護費刪減 10

萬元，154頁，圖書館，辦理藝文活動刪減 9萬 5千元，155頁，
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文化志工背心,全刪 6萬元，155頁，圖書館及藝文館辦公廳舍整

修及周圍設施整修維護費，刪減 10萬元，155頁，圖書館及藝文

館冷氣水電維護,刪減 7萬 5千元，155頁，圖書館及藝文館燈光、

音響、展演設備視聽教室等維護經費，刪減 4萬 5千元，155頁，

地下室機電設備及沉水馬達維修費,刪減 2萬 5千元，177頁，垃

圾場遮陽棚等相關設備增設，刪減 30萬元，177頁，垃圾場整地、

護欄、車擋等刪減 50萬元。 

邱主席鳳蘭：主計，這樣對嗎？ 

主計主任陳金祺：可能還沒有講到清潔隊的油料…。 

詹秘書秀蓮：788 萬元，對不對，車料部分，各位，是不是刪減油

料費 2萬 3,954公升。 

陳副主席孟宏：沒有啦！不是，現在若是照 24、28不動，公升數就

沒辦法刪了。 

邱主席鳳蘭：公升數沒有刪，他只有說保養費。 

陳副主席孟宏：對，養護費。他堅持 24、28，他跟我說總金額就是

要固定不變。 

詹秘書秀蓮：變成油料費沒有刪。 

陳副主席孟宏：油料費沒有動。 

詹秘書秀蓮：養護費總共刪減 110 萬 5 千元，歲入就讓他們自行處

理。 

邱主席鳳蘭：第 1案有問題嗎？沒問題，照案通過。 

  議決：照案通過。 

第 2案，大家有意見嗎？淑靜代表。 

楊代表淑靜：現在大家代表的共識就是 350 萬，現在是說列出來的

明細若是 350萬要做，概算就要 410萬，做出來的項目不要減少，

還是裡面的東西不要去汰換，總經理，既然是概算，他一定是會
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高估。 

果菜公司總經理蔡健文：盡量我會要求品質做好，因為這是大家代

表給我的一個機會，我相信我會認真做，依照這個標準，我不敢

保證，但我會盡量去做。 

楊代表淑靜：你給我們的細項裡面，不要改太多項。 

果菜公司總經理蔡健文：是，謝謝代表。 

邱主席鳳蘭：大家有意見嗎？若是沒有意見，第 2案照案通過。 

  議決：照案通過。 

八、臨時動議： 

楊代表隆芳：問候語（略），建設課長。 

邱主席鳳蘭：建設課長。 

楊代表隆芳：運動公園現在是誰在維護？ 

建設觀光課長陳智泓：問候語（略），你說維護是針對哪個部分。 

楊代表隆芳：環境跟一些草、樹修剪的部分，是誰在維護的？ 

建設觀光課長陳智泓：如果是草皮的部分，目前是公所的，因為比

較早驗收。 

楊代表隆芳：現在大突社區不是都在幫忙做？ 

建設觀光課長陳智泓：協助維護。 

楊代表隆芳：這不用編一點經費讓他們去使用？ 

建設觀光課長陳智泓：這個我們都是出清潔用具。 

楊代表隆芳：譬如他們的割草機還是一些鋸樹的機台壞掉，維修部

分要如何處理？ 

建設觀光課長陳智泓：這個目前是沒有特別編列。 

楊代表隆芳：這個是否要替他們爭取一些經費讓他們去使用？像一

些涼水、便當這都沒有幫忙處理。 

建設觀光課長陳智泓：好，這個我們以後可以納入，看預算可不可
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以…。 

楊代表隆芳：我是希望人家有出力，需要彌補人家一下，都叫人家

出力，不願意彌補人家，這也不是辦法，這個你衡量看看。財政

課長。汴頭保安宮標案現在進行到什麼程度？ 

財政課長巫志龍：問候語（略），目前是兩次流標。 

楊代表隆芳：拜託你再積極處理、了解，看為什麼兩次都流標，你

們去討論看看，趕快處理一下，我看動作好像有比較慢。 

財政課長巫志龍：好，這個案子我們會積極來處理，以上，謝謝。 

邱主席鳳蘭：請佳惠代表。 

黃代表佳惠：第二次發言，建設課長，我們剛才刪了一個 258 萬元

的工業路跟興業路的樹木移植，我們之前有去那邊開過 2 場的說

明會，現在我們的計畫已經不執行了，可能要再安排一下去那邊

再說明給那些里民聽，為什麼我們不做這項計畫。 

建設觀光課長陳智泓：好，我們之後再配合辦理。 

黃代表佳惠：好，謝謝！ 

邱主席鳳蘭：以上還有什麼問題嗎？ 

代表們回應：沒有。 

邱主席鳳蘭：若是沒有，今天會議到這裡結束，下午下鄉考察，     

自行閉幕。 


